

Annual Financial Statement Results Form Non-Kuwaiti Company (KWD)	نموذج نتائج البيانات المالية السنوية الشركات الغير كويتية (دك.)	
Financial Year Ended on 31 December 2018	السنة المالية المنتهية في 31 ديسمبر 2018	
Company Name : EGYPT Kuwait Holding Company	اسم الشركة: القابضة المصرية الكويتية	
Board of Directors Meeting Date: 27 <sup>th</sup> of February 2019	تاريخ اجتماع مجلس الإدارة : 27 فبراير 2019	

	السنبة الحالية	السنة المقارنة (معدلة)	التغيير (%)
Staten	Current Year	Comparative Year (Modified)	Change (%)
	31/12/2018	31/12/2017	
منافي الربح/الخسارة الخاص بمساهمي الشركة الأم Net Profit (Loss) represents the amount attributable to the owners of the parent Company	25 043 857	32 041 804	(%22)
يحيةً/حُسارةَ السهم الأساسية والمخففة (فلس) Basic & Diluted Earnings per Share (fils	الأساسية 24.9 فلس	الأساسية 32.13 فلس	(%23)
لموجودات المتداولة Current Assets	187 358 481	165 478 991	%13
جمائي الموجودات Total Assets	339 105 102	317 461 696	%7
لمطلوبات المتداولة Current Liabilities	114 692 978	93 198 969	%23
جمائي المطلوبات Total Liabilities	127 829 634	113 957 261	%12
جمالي حقوق الملكية الخاصة بمساهمي الشركة الأم Total Equity attributable to the owners of the Parent Company	149 931 226	140 356 056	%7
جمالي الإيرادات التشغيلية Total Operating Revenue	140 258 505	105 413 233	%33
صافي الربح (الخسارة) التشغيلية Net Operating Profit (Loss)	38 350 614	33 034 380	%16
رباح (خسائر) مرحلة/ رأس المال المدفوع Retained Profit (Loss) / Paid-Up Share Capita	%92	%80	%15
بيعر الصرف Exchange Rate	الدولار = 0.3036 دينار US\$= 0.3036 KD	الدولار = 0.30225 دينار US\$= 0.30225 KD	



المالية المنوية للشركات الغير كويتية



7027 2211	الربع الرابع المقارن	الربع الرابع الحالي	
التغيير (%)	Fourth Quarter	Fourth Quarter	البيان
Change (0/)	Comparative Period	Current Period	Statement
Change (%)	31/12/2017	31/12/2018	
			صافي الربح/الخسارة الخاص بمساهمي الشركة الأم
%(55)	*10 709 703	4 884 220	Net Profit (Loss) represents the amount
70(33)	-10 /03 /03	4 004 220	attributable to the owners of the parent
			Company
0/ (55)	الأساسية. 10.73 فلس	الأساسية 4.86 فلس	ربحية/خسارة السهم الأساسية والمخففة (فلس)
%(55)	10.73 فلس	4.86 فلس	Basic & Diluted Earnings per Share (fils)
0/05	27 276 670	27.250.604	إجمالي الإيرادات التشغيلية
%36	27 376 679	37 359 694	Total Operating Revenue
0/ (4)	40 705 644	40.670.607	صافى الربح (الخسارة) التشغيلية
% (1)	10 735 644	10 670 687	Net Operating Profit (Loss)

<sup>\*</sup>يتضمن صافي ربح الفترة من 2017/10/1 إلى 2017/12/31 أرباح بيع غير متكررة، تتمثل في بيع حصة المساهمة في صندوق أي اسكويرد كابيتال فاند بقيمة 30 مليون دولار أمريكي بما يعادل 9.1 مليون دينار كويتي تقريباً.

# Increase/Decrease in Net Profit/(Loss) is due to The main reason behind the decrease in 2018 net

profit by (22%) compared to last year 2017 because 2017 net profit figure included nonrecurring profits from selling EKH stake in the Egyptian Hydrocarbon Company (i.e. \$ 18.3 million equivalent to KWD 5.5 million) and the profits from selling EKH stake in I Squared Capital Fund (i.e. \$ 30 million equivalent to KWD 9.1 million). After excluding the nonrecurring selling profits totaling \$ 48.3 million equivalent to KWD 14.6 million approximately from last year's 2017 net profit, the growth in 2018 net profit compared to 2017 net profit reached 43%.

#### Clarification

- -during the Q3 of 2017, the company recorded profits from selling EKH stake in the Egyptian Hydrocarbon Company (i.e. \$ 18.3 million equivalent to KWD 5.5 million).
- -during the Q4 of 2017, the company recorded the profits from selling EKH stake in I Squared Capital Fund (i.e. \$ 30 million equivalent to KWD 9.1 million).

Zero

سبب ارتفاع/انخفاض صافي الربح/انخسارة يرجع السبب الرئيسي لانخفاض صافى الربح لعام 2018 نسبة (22%) عن العام السابق 2017 إلى تضمن صافى الربح للعام السابق 2017 لأرباح غير متكررة تتمثل في ارباح بيع حصة

المساهمة بالشركة المصرية للهيدروكربون بقيمة 18.3 مليون دولار أمريكي بما يعادل 5.5 مليون دينار كويتي تقريباً ، وارباح بيع حصة المساهمة في صندوق أي اسكويرد كابيتال فاند بقيمة 30 مليون دولار أمريكي بما يعادل 9.1 مليون دينار كويتي تقريباً وبعد استيعاد أثر أرباح البيع غير المتكررة بقيمة 48.3 مليون

دولار أمريكي بما يعادل 14.6 مليون دينار كويتي تقريباً من صافى ربح العام السابق 2017 ، فأن معدل النمو في أرباح عام

2018 بالمقارنة بعام 2017 سوف يبلغ 43% .

يضاح: - خلال الربع الثالث من عام 2017 تم أثبات أرباح بيع حصة

المساهمة في الشركة المصرية للهيدروكربون بقيمة 18.3 مليون دولار أمريكي بما يعادل 5.5 مليون دينار كويتي

عريبا.

- خلال الربع الرابع من عام 2017 تم أثبات أرباح بيع حصة المساهمة في صندوق أي اسكويرد كابيتال فاند بقيمة 30 مليون دولار أمريكي بما يعادل 9.1 مليون دينار كويتي تقريباً.

Total Revenue realized from dealing with	ي الايرادات من التعاملات مع الأطراف ذات الصلة
related parties (value, KWD)	(.4.
Zero	صفر

Total Expenditures incurred from dealing with بلغ اجمالي العصروفات من التعاملات مع الاطراف ذات الصلة related parties (value, KWD)

الشكة القابضة المدرة الكويتسة المريتية الماريتية

النيانات المالية السنوية للشركات الغير كويتية

<sup>\*</sup>The net profit figure for the period from 1/10/2017 to 31/12/2017 included nonrecurring profits from selling EKH stake in in I Squared Capital Fund (i.e. \$ 30 million equivalent to KWD 9.1 million).



# Annual Financial Statement Results Form Non-Kuwaiti Company US\$

نموذج نتائج البيانات المالية السنوية الشركات الغير كويتية دولار أمريكي

**Financial Year Ended on 31 December 2018** 

السنة المالية المنتهية في 31 ديسمبر 2018

Company Name : EGYPT Kuwait Holding Company	اسم الشركة: القابضة المصرية الكويتية
Board of Directors Meeting Date: 27 <sup>th</sup> of February 2019	تاريخ اجتماع مجلس الإدارة : 27 فبراير 2019

	السنة الحالية	السنة المقارنة (معدلة)	النخير (%)
Statem	Current Year	Comparative Year (Modified)	Change (%)
	31/12/2018	31/12/2017	
صافي الربح/الخسارة الخاص بمساهمي الشركة الأم			
Net Profit (Loss) represents the amount attributable to the owners of the parent Company	82 489 649	106 010 933	%(22)
ربحية حسارة السهم الأساسية والمخففة	الأساسية	الأساسية	%(23)
Basic & Diluted Earnings per Share	الأساسية <u>8.20</u> سنت أمريكي	الأساسية 10.63 سنت أمريكي	70(23)
الموجودات المتداولة	617 122 795	547 490 458	%13
Current Assets	01/ 122 /93	347 490 436	7013
إجمالي الموجودات	1 116 946 975	1 050 328 191	%6
Total Assets	1 110 940 973	1 030 328 131	700
المطلوبات المتداولة	377 776 606	308 350 602	%23
Current Liabilities	377 770 000	300 330 002	7025
الي المطلوبات	421 046 224	377 029 813	%12
Total Liabilities	122 0 10 22-1		
إجمالي حقوق الملكية الخاصة بمساهمي الشركة الأم			
Total Equity attributable to the owners of the	493 844 618	464 370 739	%6
Parent Company			
إجمالي الإيرادات التشغيلية	461 984 536	348 761 731	%32
Total Operating Revenue			
صافي الربح (الخسارة) التشغيلية	126 319 545	109 294 888	%16
Net Operating Profit (Loss)			
أرياح (خسائر) مرحلة/ رأس المال المدفوع	%92	%80	%15
Retained Profit (Loss) / Paid-Up Share Capital			500-



البيانات المالية السنوية للشركات الغير كويثية



	الربع الرابع الحالي	الربع الرابع المقارن	707 N. Seen
البيان	Fourth Quarter	Fourth Quarter	التغيير (%)
Statement	Current Period	Comparative Period	Change 19/1
	31/12/2018	31/12/2017	Change (%)
صافي الريح/الخسارة الخاص بمساهمي الشركة الأم			
Net Profit (Loss) represents the amount	16 087 681	*35 433 262	%(55)
attributable to the owners of the parent	10 007 001		
Company			
ربحية/خسارة السهم الأساسية والمخففة	الأساسية	الأساسية	
Basic & Diluted Earnings per Share	<u>1.60 سنت أمريكي</u>	<u>3.55 سنت أمريكي</u>	%(55)
إجمالي الإيرادات التشغيلية			2/22
Total Operating Revenue	123 055 644	90 576 276	%36
صافي الربح (الخسارة) التشغيلية	25 4 47 404	25 540 007	%(1)
Net Operating Profit (Loss)	35 147 191	35 519 087	

\*يتضمن صافي ربح الفترة من 2017/10/1 إلى 2017/12/31 أرباح بيع غير متكررة، تتمثل في بيع حصة المساهمة في صندوق أي اسكويرد كابيتال فاند بقيمة 30 مليون دولار أمريكي بما يعادل 9.1 مليون دينار كويتي تقريباً.

\*The net profit figure for the period from 1/10/2017 to 31/12/2017 included nonrecurring profits from selling EKH stake in in I Squared Capital Fund (i.e. \$ 30 million equivalent to KWD 9.1 million).





Corporate Actions			وسسية)	استحقاقات الأسهم (الإجراءات الم
النسبة		القيمة		
20% من راس المال المصدر والمدفوع	51 222 058 دولار أمريكي بما يعادل 15.55 مليون دينار كويتي تقريباً			توزیعات نقدیة Cash Dividend
				توزیعات اسهم منحة مجانیة Stock Dividend
				توزیعات اخری Other Dividend
	- <u>-</u> -			عدم توزیع أرباح No Dividends
		علاوة الإصدار		n.u f.z.i.e
		Issue Premium		زیادة رأس المال Capital Increase
			تخفیض رأس المال Capital Decrease	

خُتَم الشَّرِكَةُ Company Seal	التوقيع Signature	المسمى الوظيفي Title	الاسم Name
الشركة القابضة المصرية الكويتيية	or Egy	رنيس قطاع الشنون المالية للمجموعة	مدحت حامد بنه
انی ۱۲۰۳۰ جیزة احجل تجاعی ۱۲۵۴ ۱۲۹ جیزة		Group Chief Financial Officer	Medhat Hamed Bonna

• Auditor Report Attached

• مرفق تقرير مراقب الحسابات

المن معالى عنام المناوية الشركات الغير كويتية



# حسارم حسسن محاسبون قانونيون ومستشارون

مرتفعات الاحزام كيلو ٢٢ طريق مصر الأسكندرية الصحراوي الهرم - الجيزة - القاميرة الكبرى كود بريسدي: ١٢٥٥٦ الأميرام

تليسفون: ٠٠ ٢٢ ٢٦ ٥٦ - ١١ ٢٢ ٢٦ ٥٦ ( ٢٠٠ ) וֹנָשָׁוֹצ יִי יִי וֹר דוֹ דוֹ כִי – פּי דוֹ דוֹן כֹּן ( זיי דוֹ בֹּע egypt@kpmg.com.eg : البريد الإلكتروني منسدوق بسريسد رقسم ١٠ الأهسسرام

تقرير مراقب الحسابات المستقل
إلى السادة مساهمي / الشركة القابضة المصرية الكويتية
الرأي المتحفظ
راجعنا القوائم المالية المجمعة للشركة القابضة المصرية الكويتية "شركة مساهمة مصرية" وشركاتها التابعة (المجموعة) والمتمثلة في قائمة المركز المالي المجمع في ٣١ ديسمبر ٢٠١٨ وكذا القوائم المجمعة للأرباح أو الخسائر والدخل الشامل الأخر والتغيرات في حقوق الملكية والتدفقات النقدية عن السنة المالية المنتهية في ذلك التاريخ، والايضاحات المتممة للقوائم المالية المجمعة والتي تتضمن السياسات المحاسبية الهامة والمعلومات التوضيحية الاخرى. وفيما عدا تأثير التسويات المحتملة لما ورد بفقرة أساس الرأي المتحفظ بتقريرنا، فمن رأينا أن القوائم المالية المجمعة المرفقة تعبر بعدالة ووضوح -في جميع جوانبها الهامة-عن المركز المالي المجمع للمجموعة في ٣١ ديسمبر ٢٠١٨، وعن أدائها المالي المجمع وتدفقاتها النقدية المجمعة عن السنة المالية المنتهية في ذلك التاريخ وذلك طبقا للمعايير الدولية لإعداد التقارير المالية.
أساس الرأي المتحفظ
لم نقم إدارة المجموعة بتطبيق المعيار الدولي للنقارير المالية رقم (٩) "الأدوات المالية" على الرغم من وجوب تطبيقه اعتباراً من اول يناير ٢٠١٨، وعليه فلم نتمكن من تحديد الأثار المالية المترتبة على عدم تطبيق المعيار المذكور بالقوائم المالية المجمعة عن السنة المالية المنتهية في ٣١ ديسمبر ٢٠١٨ وكذا الإفصاحات الخاصة به.
لقد قمنا بأعمال المراجعة وفقاً لمعايير المراجعة الدولية، إن مسئوليتنا وفقاً لتلك المعايير قد تم استعراضها ضمن فقرة مسئوليات مراقب الحسابات عن مراجعة القوائم المائية المجمعة الواردة في تقريرنا، كما اننا مستقلين عن المجموعة وفقاً لمتطلبات ميثاق الأخلاق للمحاسبين المهنين الصادر عن المجلس الدولي لمعايير الاخلاقيات المهنية للمحاسبين، كما قمنا بالالتزام بمسؤوليتنا الأخلاقية الأخرى بما يتوافق مع متطلبات المجلس الدولي لمعايير الاخلاقيات المهنية للمحاسبين، إننا نعتقد بأن أدلة المراجعة التي حصلنا عليها كافية وملائمة لتكون أساساً في ابداء رأينا.
أمور المراجعة الرئيسية
إن أمور المراجعة الرئيسية، حسب تقديراتنا المهنية، هي تلك الأمور التي كان لها الأهمية الكبرى في مراجعة القوائم المالية المجمعة للسنة الحالية. ولقد تم استعراض تلك الأمور ضمن فحوى تقريرنا حول مراجعة القوائم المالية المجمعة ككل، إضافة إلى

التوصل إلى رأينا المهني حولها، وأننا لا نبدي رأياً منفصلاً حول تلك الأمور.



==

100

#### حسارم حسين

## أمور المراجعة الرئيسية

## اختبار اضمحلال الشهرة

كما هو موضح بالإيضاح رقم (١٦) من الإيضاحات المتممة للقوائم المالية المجمعة في ٣١ ديسمبر ٢٠١٨، فقد سجلت المجموعة قيمة شهرة بمبلغ ٢٠،٥٩٢ مليون دولار أمريكي تقريبا (٢٠١٧: مبلغ ٢٠,٤١٤ مليون دولار أمريكي تقريبا). تم تخصيص معظم الشهرة على الوحدة المولدة للنقد الخاصة بمنتجات الأسمدة (الوجدة المولدة للنقد) والوجدات المولدة للنقد الخاصة بالغاز والمواد الكيماوية.

يعتبر الاختبار السنوي لاضمحلال قيمة الشهرة أحد امور المراجعة الرئيسية؛ نظرًا لصعوبة المتطلبات المحامبية والحكم الشخصي الهام اللازم لتحديد الافتراضات المطلوب استخدامها لتقدير القيمة القابلة للاسترداد. وبُعْنتق القيمة القابلة للاسترداد للوحدات المولدة للنقد على أساس القيمة الأكبر للقيمة الاستخدامية أو القيمة العادلة

مخصوما منها تكاليف البيع من نماذج التدفقات النقدية المتوقعة المخصومة. بحيث تستخدم هذه النماذج عدة افتراضات رئيسية، بما في ذلك، تقديرات أحجام المبيعات المستقبلية وكذلك الأسعار وتكاليف التشغيل ومعدلات نمو القيمة المتبقية والمتوسط المرجح لتكلفه رأس المال (سعر الخصم).

تضمنت إجراءات المراجعة التي قمنا بها في هذا المجال، من بين أمور أخرى، ما يلي:

كيف تم تناول هذ الامر في مراجعتنا

- تكليف متخصص التقييم لدينا للمساعدة في تقييم مدى ملاءمة أسعار الخصم المطبقة، والتي شملت المقاربة بين المتوسط المرجح لتكلفه رأس المال مع متوسطات القطاع للأسواق ذات الصلة والتي تعمل بها الوحدات المولدة للنقد و تقييم مدى ملاءمة الافتراضات المطبقة على المدخلات الرئيسية، مثل أحجام المبيعات والأسعار وتكاليف التشغيل ومعدل التضخم ومعدلات النمو على المدى الطويل، والتي شملت المقارنة بين هذه المدخلات مع البيانات المستمدة من الخارج وكذلك

التقديرات الخاصة بنا على أساس معرفتنا بالعميل والصناعة

- إجراء تحليل الحساسية الخاص بنا، والذي تضمن تقييم أثر التخفيضات المحتملة والمعقولة في معدلات النمو والتدفقات النقدية المتوقعة لتقييم مدى التأثير على السقف المقدر حاليًا للوحدات المولدة للنقد الخاصة بمنتجات الأسمدة وبالغاز والمواد الكيماوية و

- تقييم مدى كفاية إفصاحات القوائم المالية، بما في ذلك الإفصاحات الرئيسة الخاصة بالافتراضات والأحكام وتحليلات الحساسية.



KPMG

للمجموعة بعد تاريخ تقرير مراقب الحسابات.

التقارير المالية (IFRS).

#### حسازم حسس

## كيف تم تناول هذ الامر في مراجعتنا أمور المراجعة الرئيسية ب) الاضمحلال في الشركات التي يتم المحاسبة عنها بطربقة حقوق الملكية تضمنت إجراءات المراجعة التي قمنا بها في هذا المجال، كما هو موضح بالإيضاح رقم (١٠) من الإيضاحات المتممة للقوائم المالية المجمعة في ٣١ ديسمبر ٢٠١٨، فقد سجلت من بين أمور أخرى، ما يلي: - تكليف متخصص التقييم لدينا للمساعدة في تقييم مدى المجموعة خسارة اضمحلال مقابل الاستثمار في الشركات ملاءمة أسعار الخصم المطبقة، والتي شملت المقارنة بين الشقيقة والتى تم المحاسبة عنها بطريقة حقوق الملكية بمبلغ المتوسط المرجح لتكلفه رأس المال مع متوسطات الصناعة ٣٨,٩١٤ مليون دولار أمريكي تقريباً (٢٠١٧: مبلغ ١٤,٥٣٧ للأسواق ذات الصلة والتي تعمل بها الوحدة المولدة للنقد و مليون دولار أمريكي تقريبا) وذلك في ضوء المؤشرات الدالة - تقييم مدى ملاءمة الافتراضات المطبقة على المدخلات على حدوث مثل هذا الاضمحلال. الرئيسية، مثل أحجام المبيعات والأسعار وتكاليف التشغيل وتعتبر خسائر الاضمحلال أحد أمور المراجعة الرئيسية، نظراً ومعدل التضخم ومعدلات النمو على المدى الطويل، والتي لصعوبة المتطلبات المحاسبية والحكم الشخصى الهام اللازم شملت المقارنة بين هذه المدخلات مع البيانات المستمدة من لتحديد الافتراضات المطلوب استخدامها لتقدير القيمة القابلة الخارج وكذلك للاسترداد. وتشتق القيمة القابلة للاسترداد للوحدات المولدة للنقد على أساس القيمة الأكبر للقيمة الاستخدامية أو القيمة التقديرات الخاصة بنا على أساس معرفتنا بالعميل والصناعة العادلة مخصوماً منها تكاليف البيع من نماذج التدفقات النقدية - تقييم مدى كفاية إفصاحات القوائم المالية، بما في ذلك المتوقعة المخصومة. بحيث تستخدم هذه النماذج عدة الإقصاحات الرئيسية الخاصة بالافتراضات والأحكام افتراضات رئيسية، بما في ذلك، تقديرات أحجام المبيعات الإفصاحات المحاسبية الأخرى. المستقبلية وكذلك الأسعار وتكاليف التشغيل ومعدلات نمو القيمة المتبقية والمتوسط المرجح لتكلفه رأس المال (سعر الخصيم). معلومات أخرى مدرجة في التقرير المنوي للمجموعة للسنة المالية المنتهية في ٣١ ديسمبر ٢٠١٨ ان الإدارة مسئولة عن " المعلومات الأخرى ". تتكون فقرة " المعلومات الأخرى " من المعلومات الواردة في التقرير السنوي المجموعة للسنة المالية المنتهية في ٣١ ديسمبر ٢٠١٨، بخلاف القوائم المالية المجمعة وتقرير مراقب الحسابات عليها. لقد حصلنا على تقرير مجلس إدارة الشركة، قبل تاريخ تقرر مراقب الحسابات، ونتوقع الحصول على باقي أقسام التقرير السنوي

Ý

وتعتمد المعلومات الأخرى الواردة في تقرير مجلس الإدارة، المُعد وفقًا للقانون رقم ١٥٩ لسنة ١٩٨١ ولاتحته التنفيذية، على القوائم

المالية المجمعة للشركة المعدة وفقًا لمعايير المحاسبة المصرية وليست القوائم المالية المجمعة المعدة وفقًا للمعايير الدولية لإعداد



## حازم حسن

فيما يتعلق بمراجعتنا للقوائم المالية المجمعة، فإن مسئوليتنا هي الاطلاع على المعلومات الأخرى المبينة أعلاه وتحديد ما إذا كانت	
غير متوافقة بصورة هامه مع القوائم المالية المجمعة أو حسبما وصل إليه علمنا أثناء المراجعة أو وجود أي أخطاء هامه بشأنها،	
وإذا ما توصلنا إلى وجود أي أخطاء هامه في هذه المعلومات الأخرى، استناداً إلى الأعمال التي قمنا بها على المعلومات الأخرى	
والتي حصلنا عليها قبل تاريخ تقرير مراقب الحسابات، فإنه يتعين علينا ادراج تلك الوقائع في تقريرنا. ليس لدينا ما يستوجب	
أدراجه في تقريرنا فيما يتعلق بهذا الشأن.	
إن رأينا على القوائم المالية المجمعة لا يغطي المعلومات الأخرى ولا نعبر عن أي نتيجة مراجعة حولها.	
مسئوليات الإدارة والمسئولين عن الحوكمة عن القوائم المالية المجمعة	
إن الإدارة هي المسئولة عن إعداد وعرض هذه القوائم المائية المجمعة بصورة عادله وفقًا للمعايير الدولية لإعداد التقارير المالية،	
وعن أدوات الرقابة الداخلية التي تراها الإدارة ضرورية لإعداد قوائم مالية مجمعة خالية من الأخطاء الهامة سواء كانت ناتجة عن	
الغش أو الخطأ.	
عند إعداد القوائم المالية المجمعة، تتحمل الإدارة مسئولية تقييم قدرة المجموعة على متابعة أعمالها على أساس مبدأ الاستمرارية مع	
الإفصاح -متى كان ذلك مناسباً -عن الامور المتعلقة بالاستمرارية وتطبيق مبدأ الاستمرارية المحاسبي ما لم تعتزم الإدارة تصفية	
المجموعة أو وقف أعمالها أو في حالة عدم توافر أي بديل واقعي سوي اتخاذ هذا الإجراء.	
يتحمل المسئولين عن الحوكمة مسئولية الإشراف على عملية إعداد النقارير المالية للمجموعة.	
مسئوليات مراقب الحسابات عن مراجعه القوائم المالية المجمعة	
إن هدفنا هو الحصول على تأكيدات معقوله بأن القوائم المالية المجمعة ككل خالية من الأخطاء الهامة سواء كانت ناتجة عن	
الغش أو الخطأ، وإصدار تقرير مراقب الحسابات الذي يتضمن رأينا. إن التوصل إلى تأكيدات معقولة يمثل درجة عالية من التأكد	
إلا أنه لا يضمن أن عملية المراجعة وفقاً لمعايير المراجعة الدولية سوف تنتهي دائماً باكتشاف الأخطاء الهامة في حال وجودها.	
وقد تتشأ الأخطاء الهامة عن الغش أو الخطأ وتعتبر هامه إذا كان من المتوقع بصورة معقولة أن تؤثر بصورة فردية أو مجمعة	
على القرارات الاقتصادية للمستخدمين والتي يتم اتخاذها على أساس هذه القوائم المالية المجمعة.	
كجزء من عملية المراجعة وفقًا لمعايير المراجعة الدولية، اتخذنا أحكاماً مهنية وحافظنا على الشك المهني خلال أعمال المراجعة.	
كما قمنا بما يلي: -	
- تحديد وتقييم مخاطر الأخطاء الهامة في القوائم المالية المجمعة، سواء كانت ناتجة عن الغش أو الخطأ، ووضع وتتفيذ	
إجراءات المراجعة الملائمة لتلك المخاطر، وكذلك الحصول على أدلة مراجعة كافية ومناسبة لتقديم أساس يمكننا من إبداء	
رأينا. إن مخاطر عدم اكتشاف خطأ هام ناتج عن الغش تقوق مخاطر عدم اكتشاف ذلك الناتج عن الخطأ، حيث إن الغش قد	
يتضمن التواطؤ أو التزوير أو الإهمال المتعمد أو التضطيل أو تجاوز الرقابة الداخلية.	
- فهم أدوات الرقابة الداخلية ذات الصلة بعملية المراجعة لوضع إجراءات المراجعة الملائمة للظروف واكن ليس لغرض إبداء	
الرأى حول فعالية أدوات الرقاية الداخلية لدى المجموعة.	l-u-u-d





# حسازم حسسن

<ul> <li>تقييم ملائمة السياسات المحاسبية المستخدمة ومدى معقولية التقديرات المحاسبية والإقصاحات ذات الصلة المقدمة من قبل</li> </ul>
الإدارة.
- التوصل إلى مدي ملائمة استخدام الإدارة لأساس مبدأ الاستمرارية المحاسبي والقيام، استناداً إلى أدلة المراجعة التي حصلنا
عليها، وتحديد ما إذا كانت هناك عدم تأكد مادي متعلق بالأحداث أو الظروف والذي يمكن أن يثير شكاً جوهرياً حول قدرة
المجموعة على متابعة اعمالها علي أساس مبدأ الاستمرارية. وفي حالة التوصل إلى وجود حالة عدم تأكد هام، يجب علينا أن
نأخذ بعين الاعتبار، في تقرير مراقب الحسابات، الإفصاحات ذات الصلة في القوائم
المالية المجمعة أو تعديل رأينا في حالة عدم ملائمة الإفصاحات. تستند نتائج مراجعنتا إلى أدلة المراجعة التي
حصانا عليها حتى تاريخ تقرير مراقب الحسابات. على الرغم من ذلك، قد نتسبب الاحداث أو الظروف المستقبلية
في توقف المجموعة عن متابعة أعمالها علي أساس مبدأ الاستمرارية.
- تقييم العرض الشامل للقوائم المالية المجمعة وهيكلها والبيانات المتضمنة فيها بما في ذلك الإفصاحات وتقييم ما إذا كانت
القوائم المالية المجمعة تعبر عن المعاملات الأساسية والأحداث ذات الصلة بأسلوب يحقق العرض العادل.
- المصول على أدلة مراجعة كافية ومناسبة حول المعلومات المالية للشركات أو الأنشطة التجارية داخل المجموعة لإبداء رأي
على القوائم المالية المجمعة. ونحن مسئولون عن ابداء التوجيهات والإشراف على عمليه المراجعة وتتفيذها للمجموعة ونتحمل
المسئولية كاملة عن رأي المراجعة.
إننا نتواصل مع المسئولين عن الحوكمة حول عده أمور من بينها النطاق المخطط لأعمال المراجعة وتوقيتها ونتائج المراجعة
الهامة بما في ذلك أي أوجه قصور جوهرية في أدوات الرقابة الداخلية التي يتم تحديدها أثناء أعمال المراجعة.
نزود ايضاً المسئولين عن الحوكمة ببيان يفيد بالنزامنا بالمتطلبات الأخلاقية ذات الصلة فيما يختص بالاستقلالية، ونبلغهم أيضاً
بكافة العلاقات والأمور الأخرى التي نري بصورة معقولة انها من المحتمل أن تؤثر على استقلاليتنا بالإضافة إلى التدابير ذات
الصلة، متى كان ذلك مناسباً.
ومن خلال الأمور الذي يتم ابلاغ المسئولين عن الحوكمة بها، نحدد تلك الأمور الذي تشكل الأمور الأكثر أهمية في مراجعة القوائم
المالية المجمعة للسنة الحالية، ولذلك تعتبر هي أمور المراجعة الرئيسية، إننا نفصح عن هذه الأمور في تقرير مراقبي الحسابات
الخاص بنا ما لم يمنع القانون او اللوائح الإفصاح العلني عن هذه الأمور او، في أحوال نادرة جداً، عندما نتوصل إلى أن أمرأ ما
يجب عدم الإفصاح عنه في تقريرنا لأنه من المتوقع بشكل معقول أن النتائج العكسية المترتبة علي هذ الإفصاح تتجاوز المكاسب
العامة له.
الشريك المسؤول عن عملية المراجعة التي نتج عنها تقرير مراقب الحسابات المستقل هو الأستاذ / فارس عامر.
<b>.</b> .
لا الله الله الله الله الله الله الله ا
محاسبون فاتونيون ومستقبارون
القاهرة في ۲۷ فبراير ۲۰۱۹
محاسيين فينيون وعساسي

#### **Independent Auditor's Report**

#### To the Shareholders of Egypt Kuwait Holding Company

#### **Qualified Opinion**

We have audited the consolidated financial statements of Egypt Kuwait Holding Company S.A.E and its subsidiaries (the Group), which comprise the consolidated statement of financial position as at December 31, 2018, and the consolidated statements of profit or loss and other comprehensive income, changes in equity and cash flows for the year then ended, and notes to the consolidated financial statements, including significant accounting policies and other explanatory information.

In our opinion, expect for the probable adjustments in the Basis for Qualified Opinion section of our report, the accompanying consolidated financial statements present fairly, in all material respects, the consolidated financial position of the Group as at December 31, 2018, and its consolidated financial performance and its consolidated cash flows for the year then ended in accordance with International Financial Reporting Standards (IFRS). Except for the probable adjustments in the paragraph

#### **Basis for Qualified Opinion**

The Group's management has not applied the International Financial Reporting Standard No. (9) "Financial Instruments" despite the fact that it should be in effect starting from January 1st 2018. We were unable to determine the financial effects of disregarding the application of the said standard on the consolidated financial statements of the financial year ended December 31, 2018 and including disclosures thereof.

We conducted our audit in accordance with International Standards on Auditing (ISAs). Our responsibilities under those standards are further described in the Auditors' Responsibilities for the Audit of the Consolidated Financial Statements section of our report, We are independent of the Group in accordance with the ethical requirements that are relevant to our audit of the consolidated financial statements in Egypt, and we have fulfilled our ethical responsibilities in accordance with these requirements. We believe that the audit evidence we have obtained is sufficient and appropriate to provide a basis for our qualified opinion.

#### **Key Audit Matters**

Key audit matters are those matters that, in our professional judgment, were of most significance in our audit of the consolidated financial statements of the current year. These matters were addressed in the context of our audit of the consolidated financial statements as a whole, and in forming our opinion thereon, and we do not provide a separate opinion on these matters.

#### a) Impairment testing of goodwill

As disclosed in note No. (16) of the accompanying notes to the consolidated financial statements, The Group has recognized goodwill of approximately USD 60.592 million (2017: an amount of approximately USD 52.414 million).

The majority of goodwill has been allocated to the fertilizers cash-generating unit (CGU) and the oil and petrochemicals products CGU.

The annual impairment testing of goodwill is considered to be a key audit matter due to the complexity of the accounting requirements and the significant judgement required in determining the assumptions to be used to estimate the recoverable amount.

The recoverable amount of the CGUs, which is based on the higher of the value in use or fair value less costs to sell, has been derived from discounted forecast cash flow models. These models use several key assumptions, including estimates of future sales volumes, and prices, operating costs, terminal value growth rates and the weighted-average cost of capital (discount rate).

Our audit procedures in this area included, among others:

- involving our own valuation specialist to assist in evaluating the appropriateness of the discount rates applied, which included comparing the weighted average cost of capital with sector averages for the relevant markets in which the CGUs operate.

 evaluating the appropriateness of the assumptions applied to key inputs such as sales volumes and prices, operating costs, inflation and long-term growth rates, which included comparing these inputs with externally derived data as well as our own assessments based on our knowledge of the client and the industry.

 performing our own sensitivity analysis, which included assessing the effect of reasonably possible reductions in growth rates and forecast cash flows to evaluate the impact on the currently estimated headroom for fertilizers and oil, petrochemicals CGU.

- evaluating the adequacy of the financial statement disclosures, including the disclosures of key assumptions, judgements and sensitivities.

## b) Impairment on equity - accounted investees

As disclosed in note No. (10) of the accompanying notes to the consolidated financial statements, The Group recognized impairment loss on the value of an associate amounting to approximately USD 38.914 million (2017: an amount of approximately USD 14.537 million)in the light of indications of such impairment.

The impairment loss is considered to be a key audit matter due to the complexity of the accounting requirements and the significant judgement required in determining the assumptions to be used to estimate the recoverable amount. The recoverable amount of the CGUs, which is based on the higher of the value in use or fair value less costs to sell, has been derived from discounted forecast cash flow models. These models use several key assumptions, including estimates of future sales volumes, and prices, operating costs, terminal value growth rates and the weighted-average cost of capital (discount rate).

Our audit procedures in this area included, among others:

 involving our own valuation specialist to assist in evaluating the appropriateness of the discount rates applied, which included comparing the weighted average cost of capital with sector averages for the relevant markets in which the CGUs operate.

 evaluating the appropriateness of the assumptions applied to key inputs such as sales volumes and prices, operating costs, inflation and long-term growth rates, which included comparing these inputs with externally derived data as well as our own assessments based on our knowledge of the client and the industry.

- evaluating the adequacy of the financial statement disclosures, including the disclosures of key assumptions, judgements and sensitivities.

# Other Information in the Annual Report of the Group for the financial year ended December 31, 2018

The Board of Directors is responsible for the other information in the board of directors' report. The other information comprises all information included in the board of directors' report of the Group for the financial year ended December 31,2018, but does not include the consolidated financial statements and our auditors' report thereon.

The other information included in the board of directors' report, prepared in accordance with Law No. 159 of 1981 and its executive regulations, is based on the Company's consolidated financial statements prepared in accordance with Egyptian Accounting Standards not the consolidated financial statements prepared in accordance with International Financial Reporting Standards (IFRS).

We have obtained the board of directors' report of the Company prior to the date of our report and we expect to obtain the remaining sections of the annual report of the Group after the date of our report.

In connection with our audit of the consolidated financial statements, our responsibility is to read the other information in the board of directors' report and, in doing so, consider whether the other information is materially inconsistent with the consolidated financial statements or our knowledge obtained in the audit, or otherwise appears to be materially misstated.

If, based on the work that we have performed, we conclude that there is a material misstatement of this other information, then we are required to report that fact. We have nothing to report in this regard.

Our opinion on the consolidated financial statements does not cover the other information in the board of directors' report and we do not express any form of assurance conclusion thereon.

# Responsibility of Management and Those Charged with Governance for the Consolidated Financial Statements

Management is responsible for the preparation and fair presentation of the consolidated financial statements in accordance with IFRS, and for such internal control as management determines is necessary to enable the preparation of consolidated financial statements that are free from material misstatement, whether due to fraud or error.

In preparing the consolidated financial statements, management is responsible for assessing the Group's ability to continue as a going concern, disclosing, as applicable, matters related to going concern and using the going concern basis of accounting unless management either intends to liquidate the Group or to cease operations, or has no realistic alternative but to do so.

Those charged with governance are responsible for overseeing the Group's financial reporting process.

#### Auditors' Responsibility for the Consolidated Financial Statements

Our objectives are to obtain reasonable assurance about whether the consolidated financial statements as a whole are free from material misstatement, whether due to fraud or error, and to issue an auditors' report that includes our opinion. 'Reasonable assurance' is a high level of assurance, but is not a guarantee that an audit conducted in accordance with ISAs will always detect a material misstatement when it exists. Misstatements can arise from fraud or error and are considered material if, individually or in aggregate, they could reasonably be expected to influence the economic decisions of users taken on the basis of these consolidated financial statements.

As part of an audit in accordance with ISAs, we exercise professional judgment and maintain professional skepticism throughout the audit. We also:

- Identify and assess the risks of material misstatement of the consolidated financial statements, whether due to fraud or error, design and perform audit procedures responsive to those risks, and obtain audit evidence that is sufficient and appropriate to provide a basis for our opinion. The risk of not detecting a material misstatement resulting from fraud is higher than for one resulting from error, as fraud may involve collusion, forgery, intentional omissions, misrepresentations or the override of internal control.
- Obtain an understanding of internal control relevant to the audit in order to design audit procedures that are appropriate in the circumstances, but not for the purpose of expressing an opinion on the effectiveness of the Group's internal control.
- Evaluate the appropriateness of accounting policies used and the reasonableness of accounting estimates and related disclosures made by management.
- Conclude on the appropriateness of management's use of the going concern basis of accounting and, based on the audit evidence obtained, whether a material uncertainty exists related-to events or conditions that may cast significant doubt on the Group's ability to continue as a going concern. If we conclude that a material uncertainty exists, then we are required to draw attention in our auditors' report to the related disclosures in the consolidated financial statements or, if such disclosures are inadequate, to modify our opinion. Our conclusions are based on the audit evidence obtained up to the date of our auditors' report, However, future events or conditions may cause the Group to cease to continue as a going concern.
- Evaluate the overall presentation, structure and content of the consolidated financial statements, including the disclosures, and whether the consolidated financial statements represent the underlying transactions and events in a manner that achieves fair presentation.
- Obtain sufficient appropriate audit evidence regarding the financial information of the entities or business activities within the Group to express an opinion on the consolidated financial statements. We are responsible for the direction, supervision and performance of the group audit. We remain solely responsible for our audit opinion.

**Translated** 

We communicate with those charged with governance regarding, among other matters, the planned scope and timing of the audit and significant audit findings, including any significant deficiencies in internal control that we identify during our audit.

We also provide those charged with governance with a statement that we have complied with relevant ethical requirements regarding independence, and communicate with them all relationships and other matters that may reasonably be thought to bear on our independence and where applicable, related safeguards.

From the matters communicated with those charged with governance, we determine those matters that were of most significance in the audit of the consolidated financial statements of the current period and are therefore the key audit matters. We describe these matters in our auditors' report unless law or regulation precludes public disclosure about the matter or when, in extremely rare circumstances, we determine that a matter should not be communicated in our report because the adverse consequences of doing so would reasonably be expected to outweigh the public interest benefits of such communication.

The engagement partner on the audit resulting in this independent auditors' report is Mr. Fares Amer.

KPMG Hazem Hassan

Public Accountants & Consultants

Cairo, February 27, 2019